

Fecha: 31/01/2019
Fuente: El Mercurio de Antofagasta
Pag: 7
Art: 2

Tamaño: 29,9x24,1
Cm2: 718,5

Tiraje: 13.200
Lectoría: 39.600
Favorabilidad: No Definida

Título: LAS GANANCIAS, IMPUESTOS Y ROYALTY DE COMPAÑÍAS MINERAS EN UN 'AÑO ESTABLE'

LAS GANANCIAS, IMPUESTOS Y ROYALTY DE COMPAÑÍAS MINERAS EN UN 'AÑO ESTABLE'



El negocio del cobre sigue rentando y sólo dos mineras aparecen con pérdidas durante sus ejercicios operacionales.



Fecha: 31/01/2019
 Fuente: El Mercurio de Antofagasta
 Pag: 7
 Art: 3

Tamaño: 30,1x15,7
 Cm2: 472,4

Tiraje: 13.200
 Lectoría: 39.600
 Favorabilidad: No Definida

Título: LAS GANANCIAS, IMPUESTOS Y ROYALTI DE COMPAÑÍAS MINERAS EN UN 'AÑO ESTABLE'

Por Redacción NM.

La minería sigue con buenas cifras, sobre todo a nivel de ganancias, ya que el precio del cobre permaneció relativamente estable durante el año pasado, además de retomar sus niveles de producción

Y así queda de manifiesto en las cifras entregadas por 29 compañías de la industria a la Comisión del Mercado Financiero (CMF) a septiembre del 2018, lo que refleja el escenario del sector productivo.

Las ganancias reportadas entrega un total de US\$ 3.087,5 millones, 16,3% más que igual lapso del año anterior. Este ránking es liderado por Minera Escondida (BHP), que reportó utilidades por US\$1.330 millones, luego sigue Collahuasi (Glencore) y Anglo American, con US\$688 millones; y Minera Los Pelambres (Antofagasta

Minerals) -brazo minero del grupo Luksic-, con US\$558 millones.

Otro aspecto pasa por el pago de impuestos de primera categoría y royalty. En la primera tasa, las firmas privadas pagaron US\$1.627 millones, 20,5% más que en el 2017, cuando pagaron US\$1.350 millones por este concepto.

INGRESOS

En el caso del royalty, en tanto, este alcanzó los US\$256 millones, cifra 51% mayor a la del año pasado. El desembolso más alto relativo al royalty correspondió a Minera Escondida, que reportó un pago por US\$81 millones, seguido de Collahuasi, que desembolsó US\$58,4 millones por el mismo tributo. Más atrás se ubicaron Minera Los Pelambres (US\$50,9 millones) y Anglo American Sur, que opera la faena Los Bronces y que informó un royalty por

US\$30,9 millones.

En cuanto a cifras, el informe de resultados entregado por Minera Escondida para el período enero-septiembre 2018 también fueron expectantes. La producción de la minera privada llegó a las 950.889 toneladas, lo que significó un aumento del 57% con respecto al 2017, desglosados en 756 mil de concentrados y 194.889 en cátodos.

La compañía -propiedad de BHP- reportó ingresos ordinarios asociados a ventas de US\$ 5.771 millones, mientras que sus costos llegaron a US\$ 3.703 millones, que representó un incremento de 34% en comparación al 2017.

No obstante, los buenos resultados generales, 14 de las 29 firmas que reportaron sus resultados registraron pérdidas: Minera Sierra Gorda, Minera Lumina Copper Chile y Minera Nevada, con pérdidas por US\$194 millones, US\$138 millones y US\$86 millones,



Fecha: 31/01/2019
Fuente: El Mercurio de Antofagasta
Pag: 8
Art: 2

Tamaño: 28,8x16,5
Cm2: 475,3

Tiraje: 13.200
Lectoría: 39.600
Favorabilidad: No Definida

Título: LAS GANANCIAS, IMPUESTOS Y ROYALTI DE COMPAÑÍAS MINERAS EN UN 'AÑO ESTABLE'

respectivamente.

En cuanto a los ingresos arrojados en el periodo, estos avanzaron 18% a US\$19.879 millones, mientras que los costos, lo hicieron en igual porcentaje a US\$14.099 millones, según la comisión.

ANÁLISIS

Manuel Viera, doctor en Economía Minera y director de la Escuela de Minas **Universidad de Las Américas**, precisó que estas ganancias a septiembre 2018 se explican principalmente por tres factores: el primero tiene que ver con el efecto del precio del cobre y molibdeno, que fue levemente superior en igual periodo; y el segundo factor relevante fue el aumento de mayor producción de cobre fino en las principales mineras.

El profesional destacó como tercer punto el hecho que las empresas se abocaron a tener una mayor eficiencia en contención de costos operacionales, acción que fue muy relevante al momento de mostrar resultados, lo que en definitiva repercutió en sus balances operacionales.

Agregó que sin embargo, al tener mejores resultados en las utilidades, unido a la incertidumbre de mercado por la contracción de la economía china, no hicieron grandes inversiones.

Viera agregó otra arista de análisis. "¿Qué pasó con las principales mineras? Escondida no tuvo el problema de los 41 días de huelga que generó menos producción anual comparado con el 2017. En el caso de Collahuasi ha

logrado mejorar el cumplimiento del plan minero y la optimización de costos en sus operaciones.

Precisó que "Angloamerican, en tanto, luego de pasar malos momentos producto de su deuda, logró reducirla en base a venta de activos y aumentar la producción y contención de costos. Por su parte, AMSA, con su faena Los Pelambres, de igual forma obtuvo una mayor producción y contención de costos".

Precisó que respecto a pagos de impuestos, en la medida que las mineras tengan buenos resultados, al Estado le irá bien en la recaudación de impuestos, tanto en primera categoría, como el royalty.

Comentó que no obstante, la deuda de estas grandes mineras sigue siendo la incertidumbre de la inversión en ampliación y nuevos negocios, que son el motor del crecimiento de la economía chilena.

Sin embargo desde el Gobierno esperan otros hitos en la industria minera. "La decisión de Antofagasta Minerals de aprobar la construcción del Proyecto de Infraestructura Complementaria (INCO) de minera Los Pelambres y, por otro, la determinación de la empresa Teck de iniciar la segunda fase del proyecto minero Quebrada Blanca. A estas iniciativas, sumamos el ingreso a tramitación ambiental del proyecto que extiende la operación de Collahuasi, lo que refleja la reactivación de la inversión minera en el país", precisó el ministro Baldo Prokurica.



Fecha: 31/01/2019
 Fuente: El Mercurio de Antofagasta
 Pag: 8
 Art: 3
 Título: LAS GANANCIAS, IMPUESTOS Y ROYALTI DE COMPAÑÍAS MINERAS EN UN 'AÑO ESTABLE'

Tamaño: 27,8x21,3
 Cm2: 591,1

Tiraje: 13.200
 Lectoría: 39.600
 Favorabilidad: No Definida



“El desafío impulsado por el gobierno respecto a agilizar la inversión en el país está mostrando buenos resultados”

*Baldo Prokurica,
 ministro de Minería*

Mineras y cifras 2018

► Ganancias reportadas por 29 mineras:
US\$3.087,5 millones
 16,3% más que el 2017

► Minera Escondida (BHP) informó utilidades por
US\$1.330 millones

► Pago de impuestos de primera categoría:
US\$1.627 millones
 pagaron las mineras privadas

► El royalty alcanzó los
US\$256 millones
 cifra 51% mayor que el 2017

► Escondida -propiedad de BHP- reportó ingresos ordinarios asociados a ventas de
US\$ 5.771 millones



Fuente Comisión de Mercado Financiero (CMF) a septiembre del 2018